



→ TOTAL LOKAL

Pleiten für Ruhr 2010

An Europas Kulturhauptstadt Ruhr 2010 sind 53 Städte und vier Kreise beteiligt. Wie man weiß, stehen die meisten Kommunen finanziell dicht vor der Pleite. Welch ein Mammut-Kulturprogramm hat man trotzdem auf die Beine gestellt! Hunderte von Kulturereignissen auf den Feldern Bilder, Theater, Musik, Sprache, Kreativwirtschaft und Feste werden angekündigt, von denen selbst der kulturbegeisterteste Bürger nur einen Bruchteil wahrnehmen kann. Wir sind stolz auf den Wandel vom Kohlen- zum Kulturpott! Und gespannt! Wird Ruhr 2010 unserer Kulturmetropole ein leuchtenderes Image verleihen und auch wirtschaftliche Impulse geben? Werden Zielmarken wie 6,8 Millionen Hotelübernachtungen und 1,5 Millionen Tagesausflügler erreicht? Schwer zu beurteilen. Man könnte die „hofschele“ (1600) des Aegidius Albertinus zitieren: „das pleiten oder rechten ist beschwerlich und mühsam.“ Das altniederdeutsche „pleiten“ meint „plädieren“. In diesem Sinne pleiten wir für Ruhr 2010 und dafür, dass die neuhochdeutschen Pleiten im Kulturhauptstadt-Jahr belanglos werden. Wir sind zuversichtlich, liegt das mühsame Geschäft der Ruhr 2010 GmbH doch in den guten Händen eines Duisburgers – Fritz Pleitgen.

HOS